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ВЕХИ ИСТОРИИ

Отблески пламени 
Парижской Коммуны 

28 мая исполнилось 150 лет со дня разгрома Парижской Коммуны — первого 
опыта новой, пролетарской государственности. Активисты Новосибирского 
областного комитета КПРФ возложили цветы к мемориальной плите «послед-
него коммунара» Адриена Лежена в сквере Героев революции.

В  1871 году весь мир следил за яркой, но 
короткой историей Парижской Комму-
ны, нашего города ещё не существовало. 

Тем не менее именно в Новосибирске завер-
шил свой жизненный путь «последний ком-
мунар» Адриен Лежен. Он участвовал в боях 
на Пер-Лашез, провёл пять лет во француз-
ской тюрьме, но убеждениям не изменил, а в 
1922 году стал членом Французской комму-
нистической партии, затем попросил поли-
тического убежища в СССР. Когда началась 
Великая Отечественная война, 94-летний Ле-
жен был эвакуирован в Новосибирск.  

Прах «последнего коммунара» неоднократ-
но перезахоранивали: сначала на Заельцов-
ском кладбище, потом в сквере Героев рево-
люции, пока не отправили во Францию, на 
кладбище Пер-Лашез. В сквере Героев рево-
люции, тем не менее, сохранилась мемори-
альная плита — герой Парижской Коммуны 
навеки остался вместе с борцами за Совет-
скую власть в Новосибирске.  

Об этом в своём выступлении перед при-
шедшими почтить память Парижской Ком-
муны напомнил первый секретарь обкома 
КПРФ, мэр Новосибирска Анатолий Локоть: 

— Нами, марксистами, эти события оцени-
ваются как первая попытка построения спра-
ведливого общества без эксплуатации человека 
человеком. Владимир Ильич Ленин подчёрки-
вал, что Коммуна решала две задачи. Во-пер-
вых, общенациональную — сопротивление гер-
манскому милитаризму. Во-вторых, общеми-
ровую — освобождение рабочего класса.  

Приняв у себя «последнего коммунара», Но-

восибирск связал свою судьбу с историей ми-
рового революционного движения. На этот 
символизм указал кандидат в члены ЦК 
КПРФ, историк и журналист Андрей Жирнов: 

— Новосибирск был юным городом в 
сравнении с другими европейскими и рос-
сийскими городами. Появление здесь чело-
века, принадлежащего к поколению комму-
наров, которых в Советском Союзе восприни-
мали как первых героев борьбы пролетариата 
против капиталистической эксплуатации, — 
знаковое событие. 

Второй секретарь Новосибирского област-
ного комитета КПРФ Ренат Сулейманов на-
звал Парижскую Коммуну примером не толь-
ко революционного движения, но и органи-
зации местного самоуправления: 

— Когда рухнула империя Наполеона III под 
ударами прусских пушек — схватка, предвосхи-
тившая Первую мировую войну, — только На-
циональная гвардия Парижа и парижский ра-
бочий класс оказались способны выбрать пер-
вые органы самоуправления, которые осуще-
ствили диктатуру пролетариата. Поэтому эту 
дату отмечают во всём мире. Такие даты — это 
маркеры, символы, которые позволяют ещё раз 
прикоснуться к «звёздным часам человечества». 

Новосибирские коммунисты возложили цве-
ты к мемориальной плите в честь Адриена Ле-
жена. Участники акции были убеждены: Па-
рижская Коммуна является таким же символом 
борьбы трудящихся за свои права, как и Великая 
Октябрьская социалистическая революция.  

 
Пресс-служба Новосибирского обкома КПРФ.

КОМАНДИРОВКА В ГЛУБИНКУ

В торой секретарь Ново-
сибирского областного 
комитета КПРФ Ренат 

Сулейманов посетил Мош-
ковский район. Проблем 
здесь много — это и хищни-
ческая вырубка лесов, и от-
сутствие элементарной ком-
мунальной техники в сёлах. 

Так, в марте этого года в 
общественную приёмную 
КПРФ в Мошковском районе 
обратились жители села Бе-
лоярка, пожаловавшиеся на 
вырубку леса. Прекрасный 
сосновый бор, привлекавший 
грибников не только из со-
седних деревень, но и из дру-
гих районов, уничтожается. 
По словам селян, под при-
крытием плановой чистки ру-
бят вековые деревья и про-
дают их на стройки. 

— Нас, жителей Белоярки, 
беспокоит проблема сосново-

го бора вдоль реки Обь, идут 
беспощадные вырубки уни-
кального леса. Таких мест в 
области очень мало, мы про-
сим сохранить лес и помочь 
нам добиться справедливости 
в этом вопросе, — рассказала 
местная жительница Татьяна 
Попова. 

Ренат Сулейманов вместе с 
активистами проехал по рай-
ону и убедился, что вырубка 
леса идёт ударными темпами: 
пеньки, сучки и целые поляны 
— тому подтверждение. 

— Мы болеем душой за то, 
что флору уничтожают, а у 
нас тут самый плодоносный 
бор, грибы мы собирали по  
3 урожая в год, единственный 
черничник уже уничтожен. 
Теперь, если деревья вырубят, 
то грибов и ягод не будет, — 
рассказала жительница села 
Белоярка Татьяна Мальцева. 

Коммунист пообещал жи-
телям составить обращение в 
контролирующие органы и 
разобраться в проблеме. 

А в селе Балта Ояшинского 
сельсовета другая проблема: 
техника, которая исправно 
работала только в данной де-
ревне (ассенизаторская боч-
ка, экскаватор, на который 
средства собирали всем ми-
ром), сейчас отдана МУП  
«Водолей» Мошковского рай-
она и используется в основ-
ном в посёлке Ояш. Об этом 
рассказал экс-председатель 
Ояшинского Совета депута-
тов Николай Алабугин, рабо-
тавший оператором очист-
ных сооружений: 

— Сейчас мусор люди сами 
несут на свалку. Есть же тележ-
ка, трактор, но они не работают 
в селе, техника вся находится в 
Ояше, у нас она очень редко 
появляется. Заявку на ассени-
заторские работы теперь надо 
оформлять через приложение 
в телефоне, не все могут это 
сделать в силу возраста. 

Глава сельсовета Светлана 
Станкевич пояснила, что тех-
нику действительно передали 
в МУП «Водолей», когда мест-
ная контора ЖКХ была рас-
формирована. Многие жите-
ли признаются, что вызывают 
частные компании за свой 
счёт, так как ждать технику 
от МУПа очень долго. 

 
Пресс-служба Новосибирского 

обкома КПРФ.

У селян проблем 
ни счесть

Новый памятник Ильичу
В райцентре Мамон-

тово Алтайского края 
торжественно от-
крыт памятник Влади-
миру Ильичу Ленину. К 
важному событию ком-
мунисты и сторонники 
КПРФ готовились с про-
шлого года. К сожале-
нию, эпидемические 
ограничения не позво-
лили сделать это к 
150-летию со дня рож-
дения вождя. 

Н а митинге, посвящён-
ном открытию памят-
ника, выступили пер-

вый секретарь Алтайского 
крайкома КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Алтайском 
Законодательном собрании 
Мария Прусакова и первый 
секретарь Мамонтовского рай-
кома КПРФ Виктор Зайцев. 

— Силами коммунистов и 
сторонников в райцентре 
установлен памятник создате-
лю СССР — Владимиру Ильичу 
Ленину, — подчеркнула Мария 
Прусакова. К сожалению, в со-
временной истории власти всё 
чаще на волне антисоветизма 
пытаются убрать памятники 
советскому вождю. 

Виктор Зайцев в своём вы-
ступлении напомнил, что мо-

нумент планировалось уста-
новить в райцентре ещё в 
1986 году. Для этого была про-
ведена тогда реконструкция 
площади Советов. Виктор 
Анатольевич поблагодарил за 
помощь в гранитной обли-
цовке памятника краевой ко-

митет КПРФ, всех коммуни-
стов и сторонников КПРФ, 
принимавших участие в сборе 
необходимых средств. 

В почётный караул у па-
мятника встали местные пио-
неры. Стихотворение о Лени-
не прочитал школьник Коля 

Кулаков, патриотическую пес-
ню исполнил участник худо-
жественной самодеятельно-
сти Василий Редько. Были 
возложены живые цветы и ве-
нок от Алтайского крайкома 
КПРФ. Группе молодых това-
рищей вручены партийные 

билеты. В торжествах приня-
ли участие представители не-
скольких поколений жителей 
райцентра, а также коммуни-
сты, приехавшие из Барнаула, 
Романовского и Новичихин-
ского районов. 

Памятник Ленину в Мамон-
тово интересен тем, что для 
его отливки была использова-
на в своё время редкая скульп-
турная работа Николая Ива-
новича Шильникова (1893—
1960). Подобная скульптура, 
но как бы в «зеркальном ото-
бражении», есть в Свердлов-
ской области — в Первоураль-
ске, у Новотрубного завода. 
Примечательно, что памятник 
в довоенный период находил-
ся на Украине, а на Урал попал 
вместе с оборудованием эва-
куированных заводов из Ма-
риуполя и Днепропетровска. 
На Донбассе, в Дебальцево 
(ДНР), был такой же ленин-
ский памятник, но 14 февраля 
2015 года он был расстрелян 
карателями из националисти-
ческой украинской партии 
«Свобода»* перед их бегством 
из города.  

Евгений ПЛАТУНОВ. 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ. 
 
* Организация, запрещён-

ная в РФ.

ПАРУСА МОЛОДЫХ

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

В  последние майские дни 
прошёл 27-й туристский 
слёт, посвящённый Сергею 

Симоненко. Сергей Симоненко 
— абаканский турист, который 
погиб в юном возрасте. В память 
о нём группа активистов стала 
проводить ежегодный турист-
ский слёт в красивом месте не-
подалёку от села Малая Минуса. 

В этом году на него были при-
глашены пионерская и комсо-
мольская команды города Аба-
кана. Мы, абаканцы, с удоволь-
ствием согласились принять 
участие, хотя понимали, что 
идём на риск. Ведь мы совсем 
новички, а пришлось соревно-
ваться с хорошо подготовлен-
ными командами. Но собрали 
все силы, очень постарались и в 
итоге успешно справились со 
всеми заданиями и показали 

высокий результат: обе коман-
ды заняли вторые места в своих 
возрастных группах. 

Всего участвовало восемь ко-
манд. Задания были сложные, но 
выполнять их было интересно, 
иногда даже весело. Благодаря 
этим состязаниям наши пионеры 
и комсомольцы теперь на прак-
тике знают многое из того, чем 
должны обладать настоящие ту-
ристы: вязание узлов, умение 
преодолевать трассы на канатах, 
ориентирование на местности и 
так далее. Можно сказать, что те-
перь наши ребята готовы отпра-
виться в какой-нибудь поход. А 
что? Идея! Надо будет подумать. 

 
Елена МИЛКИНА, 

второй секретарь Абаканского 
местного отделения Хакасского 

рескома.

Стали успешными 
туристами

Коммунисты наме-
рены обратиться в 
прокуратуру по поводу 
участия сотрудников 
местной администра-
ции в организации прай-
мериз. Об этом заявил 
на заседании Думы го-
рода Томска депутат 
Роман Романов. 

 

— Руководство отделения 
партии «Единая Россия» 

с гордостью отчиталось об ус-
пешном завершении прайме-
риз, где, по их словам, приняли 
участие 47 тысяч человек — 6% 
наших избирателей. Правда, 
мы никогда не узнаем, сколько 

из них пришли добровольно, 
— сказал Р. Романов. — Пред-
варительное голосование с са-
мого начала сопровождалось 
сообщениями о том, что бюд-
жетников, студентов сгоняли 
на праймериз. Настойчивые 
предложения «проголосовать 
за своего «единоросса» полу-
чали через рассылку родители 
школьников, клиенты управ-
ляющих компаний. 

Но 28 мая на Каштаке раз-
вернули целый подпольный 

офис, точнее гараж, где скупа-
ли голоса бюджетников в об-
мен на социальные карты. И 
вновь этим занималась адми-
нистрация Ленинского района. 
В апреле товарищ Петров вы-
ступал на отчёте мэра и рас-
сказал, что творит эта адми-
нистрация и конкретно глава 
района госпожа Садковская, 
которая прямо отдавала рас-
поряжения своим подчинён-
ным: отрабатывать обращения 
оппозиционных депутатов в 

последнюю очередь. Это одна 
из причин, почему коммуни-
сты не приняли отчёт мэра. 

В принципе такую логику 
можно понять. На Каштаке и 
Черемошниках рейтинг «Еди-
ной России», как говорится, 
ниже плинтуса: на городских 
выборах в Ленинском районе 
в 4 округах из 6 победили 
коммунисты. Видимо, адми-
нистрация пытается избежать 
подобной ситуации. Неужели 
граждан при обращении к 

представителям власти будут 
спрашивать: «А вы за кого го-
лосовали?» 

— По факту подкупа, кото-
рый был зафиксирован, мы об-
ратимся в прокуратуру и Рос-
комнадзор и выясним, на ка-
ком основании сотрудники ад-
министрации Ленинского рай-
она в рабочее время организо-
вали процесс участия в прай-
мериз «Единой России» и ка-
ким образом были получены 
персональные данные томи-
чей, которым присылали аги-
тационные письма, — проком-
ментировал Р. Романов. 

 
Пресс-служба Томского  

обкома КПРФ.

Сегодня своим мнением 
поделился активный 
участник событий 2018 

года депутат Верховного Со-
вета Республики Хакасия 
коммунист Роман Закорец-
кий, который на выборах обо-
шёл нынешнего руководите-
ля регионального отделения 
«Единой России» Сергея Мо-
жарова. 

— Роман Викторович, вы 
по сути герой 2018 года, так 
как победили в своём округе 
высокопоставленного «еди-
норосса», показав, что народ 
выступает против курса дан-
ной партии. В чём секрет ва-
шей победы? 

— Думаю, что секрета ника-
кого нет. Главное — работа с 
людьми. На тот момент я был 
партийным функционером, 
но в нашей партии это не 
означает кабинетную работу, 
а, наоборот, обязывает много 
общаться с народом. Для тех, 
кто не знает, партийный 
функционер — это внутрипар-

тийный чиновник, занимаю-
щийся партийной работой на 
профессиональной основе. 
Именно из таких функционе-
ров состоит партийный аппа-
рат, без которого деятельность 
современной политической 
партии невозможна. А будучи 
ещё и депутатом, я делал всё 
возможное, чтобы по макси-
муму помочь жителям. Люди 
устали от пустых обещаний 
«Единой России», потому и 
поддержали меня. 

— Насколько сложно вести 
кампанию, когда оппонент — 
представитель «Единой Рос-
сии» из высшего эшелона 
управления? 

— Честно говоря, эмоцио-
нально очень тяжело, так как 
политическая деятельность — 
это постоянные коммуника-
ции с людьми, юридическая 
грамотность и правильные 
оперативные решения. 

Собственных средств на 
проведение избирательной 
кампании в 2018 году у меня 

не было, поэтому основную 
поддержку оказала партия. 
Повторюсь: самое сложное — 
работа с людьми, так как, к со-
жалению, у народа всегда 
очень много проблем. Так бы-
ло и будет. Люди жить лучше 
не станут, пока в стране не из-
менится политический строй. 

Я уже третий год являюсь 
депутатом от фракции КПРФ. 
За это время были и пораже-
ния, и победы. К примеру, хо-
рошо запомнились две серь-
ёзные проблемы, решением 
которых занимался в числе 
первых. Одна из них — уголь-
ные терминалы на террито-
рии Абакана. Хотя они были 
здесь уже не один год, поче-
му-то никто на них внимания 
не обращал. А вторая — дачная 
амнистия, когда в городе ре-
гистрировали дома, построен-
ные на дачных участках, и 
прописывали в них людей. 

В процессе работы было 
очень много обращений: в 
администрацию города, ми-

нистерства, прокуратуру рес-
публики, которая отвечала 
только отписками, что по 
большей части продолжается 
и до сих пор. Потом начались 
политические игры, но поти-
хоньку названные проблемы 
стали разрешаться. Ни в од-
ном печатном издании, к со-
жалению, наши имена так и 
не прозвучали, хотя материа-
лы я отправлял в разные ре-
дакции Хакасии. Самое инте-
ресное, что в итоге слова бла-
годарности прозвучали лишь 
в адрес мэра Абакана Алексея 
Лемина, к чему можно отнес-
тись скептически. Однако 
главное, что мы помогли лю-
дям, а остальное неважно. 

— На выборах в Госдуму, по 
вашему мнению, кому отда-
дут предпочтение — чинов-
никам или тем, кто ближе к 
народу? 

— Однозначно ответить на 
этот вопрос невозможно, так 
как в выборах многие давно 
разочаровались. Я думаю, что 
избиратели разделятся на две 
основные категории. Первая: 
те, кто разочаровался и не 
пойдёт на выборы, а вторая: 
те, кто разочаровался, но их 
обяжут пойти и проголосо-
вать. Однако есть, конечно, и 
ряд граждан с активной граж-
данской позицией. Их тоже 
нельзя списывать со счетов. 
Но там уже политические 
взгляды разные. 

Победить можно всегда! 
Главное — помощь людям и 
контроль за процессом выбо-
ров: на избирательных участ-
ках должны быть грамотные 
и честные наблюдатели. Ведь 
если вы обратили внимание, 
сейчас можно проголосовать 
в течение трёх дней. А как за 
этим наблюдать? Когда изби-
рательный участок закрыва-
ется, кто знает, что там про-
исходит ночью… Опять же ес-
ли вы зарегистрированы на 
портале госуслуг, то вам при-
дёт автоматическая рассылка. 
Власти Москвы создают всё 
новые условия и формы для 
голосования с целью контро-
лировать результаты и по воз-
можности делать их такими, 
как им нужно. В 2018 году я в 
этом лично убедился, когда 
выбирали главу Хакасии Ва-
лентина Коновалова. Была за-
ранее выработана стратегия, 
особенно отчётливо просле-
живалась она в районах рес-
публики. В Абакане по этому 
поводу вопросов у меня не 
возникало, лишь небольшие 
нюансы, но всё это мелочи. В 
итоге — результат этой про-
думанной схемы показал, как 
именно проголосовали люди. 

Особо подчеркну на моём 
примере. Я одержал победу в 
одномандатном округе над 
тем, кто сейчас занимает вы-
сокую должность в «партии 
власти», — значит, побеждать 
«Единую Россию» не только 
можно, но и нужно! 

 
Ирина ГУСЕВА. 

Республика Хакасия.

Побеждать можно и нужно
Осенью нас ожидают выборы, по значимости сопоставимые с циклом 2018 

года, когда определялись глава республики и состав парламента. Процессы, ко-
торые идут сейчас, всё ещё неразрывно связаны с годом, который сломал 
череду побед «Единой России» при голосовании в высшие эшелоны власти. Но 
эти процессы имеют и определённую преемственность. Вспомним любопыт-
ный факт: в 2018 году даже сильные «единороссы» проигрывали коммунистам. 
Что это было: сбой «партии власти» из-за эмоционального всплеска общества 
или же закономерный результат работы оппонентов-коммунистов? Ответы 
на эти вопросы будут разными в зависимости от убеждённости сторон, но 
важно всегда понимать, что есть разные точки зрения.

Успех в праймериз 
силами администрации


